FECHA 31. VIII - 81

Pulso político

- O JLP: valor y sinceridad
- O Rechaza costoso rancho O Acoso a presidenciables
 - Por FRANCISCO CARDENAS CRUZ-

El Presidente López Portillo refrendó el miércoles pasado algo que ha sido una de las características más acentuadas de su Gobierno: el valor y la sinceridad con que se conduce, que hizo sentir nuevamente iusto a seis días de comparecer ante el Congreso para informar a la Nación el estado que guarda la administración pública a cargo.

El Jefe del país decidió no aceptar el obsequio que el gobernador del estado de México, Jorge Jiménez Cantú, había puesto ya en sus manos. Un obseguio consistente en un rancho que al decir de guienes lo han visto, tiene un valor que asciende a decenas de millones de pesos.

López Portillo fue contundente, firme, en la respuesta que dio en una carta dirigida al columnista Miguel Angel Granados Chapa quien, como de costumbre, hizo gala de valor para dar a conocer a la opinión pública algo que él supo e investigó y que no quiso encubrir con su silencio sino que usó su tribuna en el diario en el que colabora para expresar su preocupación y malestar por ese hecho.

EL colega hidalgunese, uno de los grandes valores del periodismo mexicano contemporáneo por su verticalidad y talento, publicó que se afirmaba por allí que un rancho de Tenancingo, estado de México, sería obseguiado por el gobernador Jiménez Cantú, al Presidente de la República. Granados Chapa señaló que no dudaba de la veracidad de la noticia pues el galeno que el próximo 15 de septiembre entregará la gubernatura a Alfredo del Mazo González, acostumbra hacer cuantiosos obsequios.

Granados Chapa también fue muy claro al expresar su seguridad de que López Portillo, no aceptaria tal obseguio por todo lo que eso representaba para éste en lo personal y para su Gobienro, en momentos en que la opinión pública del país se entera día a día de escandalosos ca-

sos de corrupción oficial.

La mañana del jueves pasado nos desayunamos con una actitud que enaltece a López Portillo por su decisión honesta y franca y por su respeto a uno de los columnistas políticos más serios y respetados de México a quien_

comunicó en una carta que se hizo pública, que no aceptaba el rancho de Tenancingo. Y solamente en una parte de esa misiva no fue claro el Presidente: se reservó para sí la privacía de los nombres de los presuntos obsequiadores.

Quiénes fueron realmente? ¿El gobernador Jiménez Cantú? ¿El regente Carlos Hank González? ;O el director de Hacienda del estado de México, Román Ferrat Solá?

Algún día se sabrá seguramente, pues algo tan grande es imposible de ocultar, más aún si como se desprende de la carta del Presidente, prácticamente ya sabía una aceptación aunque no definitiva de quedarse con el rancho.

DIFICIL SER HONESTO

De cualquier manera, es necesario recalcar que dificilmente se puede ser honesto y disponer de una donación millonaria para un Jefe de Estado. O se es miembro prominente del poder económico y se busca -avaridad aparte— congraciar al Presidente de la República para obtener concesiones especiales, mayores a las que ya se poseen, o se es miembro destacado de la clase gobernante, cuva capacidad de enriquecimiento ilícito e impunidad quedaron dmeostradas ante el asombro sí, pero también ante el malestar de los pocos honestos que quedan en el sistema.

Por más donadores que sean, valdría la pena investigar a fondo los nombres o quedarnos definitivamente con la versión de Granados Chapa en el sentido de que fue Jiménez Cantú el autor de todo. Como quiera que sea, ¿de dónde sacaron los regaladores para tan ostentoso obsequio? ¿Acaso la Revolución les hizo justicia? ¿O es que sus negocios particulares dan para tanto? Cabria preguntar mucho sobre todo este incidente que no se podrá olvidar, pues López Portillo ha dado un ejemplo de hombría ante otro similar de Granados Chapa, Algo, empero, se evidencia: que la corrupción.

como lo ha dicho el propio Presidente, es un cáncer que tiene invadido al país.

Por lo demás, el Jefe del País no sólo no tiene necesidad de un obsequio de esa magnitud pues obrando con honestidad a lo largo de los años, seguramente ha logrado crear un importante patrimonio familiar

que habrá de permitirle vivir con holgura el resto de su existencia. Los ingresos de López Portillo en los últimos veinte años, están ligados al

status de un funcionario público de buen nivel desde que estuvo en la Secretaría de Patrimonio -en dos ocasiones-, comod director jurídico de la desaparecida secretaria de la Presidencia, al frente de la Comisión Federal de Electricidad y titular de Hacienda, posteriormente de donde pasó a ocupar el cargo que hoy desempeña.

¿Por qué, pues, la actitud de quienes le obseguiaban el rancho de Tenancingo? Ofenden a López Portillo y a su familia y también a la Nación y a la institución de majestad que es la Presidencia de la República.

Por fortuna, en un gesto que mucho lo enaltece y que es congruente con la que ha sido su conducta, el PResidente rechazó el obsequio, lo que necesariamente es grato para la Nación y una histórica bofetada para quienes todo quieren conseguirlo corrompiendo a quien les interesa y conviene.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Los actos políticos habidos el pasado fin de semana y los que habrán en el transcurso de ésta, permiten a los gobernadores de los estados a hacer relampagueantes apariciones ante los siete prospectos que se mencionan para suceder al Presidente López Portillo... Así ocurrió el viernes en el desayuno de la Unidad Revolucionaria y en el acto de clausura del Congreso Nacional de la CNC: sin importarles mucho ni las miradas ni los cuchicheos, algunos gobernadores no tuvieron empacho en mostrarse más efusivos con unos que con otros de los presidenciables...



Carlos Hank Gonzalez

Eso habrá de repetirse mañana, antes, durante y después del informe que habrán de rendir el Jefe del país en la sala de sesiones del Congreso de la Unión. en San Lázaro... Serio impacto político internacional tuvo el reconoci-

mento conjunto que hicieron México y Francia a la oposición de El Salvador. Las reacciones han comenzado en países que se oponen a la lucha del pueblo salvadoreño y las consecuencias seguramente no tardarán en manifestarse... Un joven y tecnócrata funcionario, de los muy allegados a JLP, ha coniado en reuniones privadas que el candidato presidencial del PRI saldrá de esta cuarteta: Enrique Olivares Santana, Jorge de la Vega Domínguez, Pedro Ojeda Paullada o Miguel de la Madrid... Esa idea de hacer una huelga de pagos de rentas para poner un freno a los abusos de los casatenientes que sugirió en días pasados el líder de la CTM, Fidel Velázquez, empezó a co-